
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 18 avril 2017 à 19h 
 
                                                                                                 
PRÉSENTS : M. Ronnie Duguay, maire 

Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
M. André Bourque, conseiller 
Mme Michelle Gallant-Richards, conseillère 
M. Michel E. Gaudet, conseiller 
M. Gaétan LeBlanc, conseiller 
M. Omer Leger, conseiller 
M. Terry Richard, conseiller 
Mme Charline Landry, directrice générale par intérim 
M. Yves M. Leger, greffier par intérim 
 

ABSENTS :   Mme Sophie M. Landry, conseillère  
Mme Josée Vautour, conseillère 

 
PERSONNEL DE SOUTIEN : Mme Carole Friolet-Landry, directrice générale adjointe par intérim 
 
                                           
1. Ouverture de la réunion 

 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19h02.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Je propose l’adoption de l’ordre du jour. 
 
Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 
Mairesse suppléante Susan Cormier déclare conflit d’intérêt à l’item 10.4) 
Conseiller Gaétan LeBlanc déclare conflit d’intérêt à l’item 9.3) pour la section des services 
offerts à la brigade des pompiers de Haute-Aboujagane. 

 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 20 mars 2017 tel 
que présenté. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger  
Appuyée par le conseiller André Bourque 
Vote 
 



 

 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 20 mars 2017 avec 
l’ajout suivant : Section 11. Période de questions – à la question de Mme Odette 
Babineau qu’il soit ajouté qu’elle demande une clarification sur les états financiers ainsi 
qu’une clarification sur une dépense encourue par un membre du conseil en octobre 
2016. 
 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal 

 
Conseiller Michel E. Gaudet demande une clarification en ce qui concerne la rédaction des 
procès-verbaux. Question de suivi par conseiller Gaétan LeBlanc et conseillère Michelle 
Gallant-Richards sur le même sujet. 

 
 

6. Présentations du public 
 

a. Demandes et pétitions du public   
 

Mme Tina Mazerolle présente le dossier de l’amalgamation du comité de l’Arbre de l’espoir de 
Shediac avec les munipalités avoisinantes de Beaubassin-est et Cap-Pelé. Elle demande une 
lettre de support et la participation en ce qui concerne l’engagement de la Communauté rurale 
de Beaubassin-est. 
                                                                 

b. Informations communautaires 
 
Conseiller Gaétan LeBlanc fait un rappel pour les inscriptions du baseball mineur de 
Beaubassin-est. 

 
 

7. Affaires nouvelles 
                                                             

Mairesse suppléante Susan Cormier partage la participation de la municipalité à une réunion qui 
a eu lieu concernant la crise de verglas. 
 
Conseillère Michelle Gallant-Richards demande au conseil de voir si le personnel peut aller faire 
de la recherche en ce qui concerne l’embauche potentielle d’une personne pour aider les 
organismes communautaires qui organisent des activités pour les jeunes (ex. : soccer ou 
baseball mineur) à recruter des bénévoles ainsi qu’aider leurs initiatives de planification. 
Commentaire de clarification aussi sur les enregistrements des réunions de conseil. 

 
  
8. Correspondance et activités 

 
La directrice générale par intérim fait la présentation des correspondances suivantes : 
 

a. Correspondance reçue 



 

 

                               
1)  Lettre de M. George LeBlanc, président de Salle Grand-Barachois, lettre 
de remerciement pour la génératrice. 
 

2)  Lettre de Mme Julie Cormier, Directrice générale de Vision H20, lettre de 
remerciement pour le don pour la mise en place du Plan Vert municipal 
2017. 
 

3)  Lettre de Mme Roseline Cormier, Directrice du Club d’âge d’or de 
Shemogue Inc., lettre de remerciement pour l’installation de lampadaire. 

 
b. Correspondance envoyée 

 
1) Lettre à l’honorable Donald Arsenault, ministre responsable de la Société 

de développement régionale, concernant le programme de financement 
pour le 150e de la Confédération au Nouveau-Brunswick. 

 
c. Activités 

 
1) La directrice générale adjointe par intérim partage les détails pour la bourse 

d’études. La date limite pour faire des demandes pour la bourse d’études 
est fixée au 30 avril 2017. 

 

 

9. Rapports 
 

1) Pompiers CRBe/Cap-Pelé/Shediac 
 

Conseiller Terry Richard présente le rapport des pompiers CRBe/Cap-Pelé/Shediac. 
 

2) Comité de Fierté communautaire et culturelle 
 

Conseiller Michel E. Gaudet présente le rapport du comité de Fierté communautaire et 
culturelle. 

 
3) Comité des Finances et du Personnel 

 
La directrice générale par intérim présente le rapport du comité des Finances et du Personnel. 
 
 
Le conseiller Gaétan LeBlanc quitte la salle (19h37) 
 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU que le conseil procède avec le renouvellement de la police 
d’assurances protection 24h sur 24 de la compagnie VFIS prise en 2016 pour les 
pompiers de Beaubassin-est pour un montant n’excédant pas 12 000$. 

 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier  
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet  
Vote 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
Le conseiller Gaétan LeBlanc retourne dans la salle (19h43) 



 

 

 
 

Conseillère Michelle Gallant-Richards demande si le conseil peut recevoir un rapport détaillé 
des finances de la municipalité sur une base régulière. 

 
 
10.      Sujets à l’ordre du jour 
 

1) Rezonage – Pierre Cormier 
 

Le personnel de la Commission des services régionaux du Sud-Est explique la demande au conseil. 
 

L’administration n’a reçu aucune correspondance de la part du public vis-à-vis la demande de 
rezonage. 

 
Le public est permis de donner leurs commentaires/poser des questions. 

 
Question de la part d’une citoyenne (Evelyne Leger) demandant la localité du chalet qui va être 
déménagé sur le terrain en question. 

 
 

Je propose que l’on procède à la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1JJ.  
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le greffier par intérim fait la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1JJ. 

 
Je propose que l’on adopte la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1JJ.  

 
Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Appuyée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
Je propose que l’on procède à la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1JJ.  
 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 

 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le greffier par intérim fait la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1JJ. 
 
Je propose que l’on adopte la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1JJ.  

 
Proposée par le conseiller Omer Leger 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 



 

 

 
 
2) Nomination d’un membre du conseil – Comité directeur sur la qualité de l’eau à la plage Parlee 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE la conseillère Sophie Landry soit nommée comme représentante 
de la Communauté rurale Beaubassin-est au dossier sur la qualité de l’eau à la plage Parlee. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Omer Leger 
  
Discussion entre les conseillers en ce qui concerne la participation de la communauté au comité. 
 
Vote 
 
Oui – mairesse suppléante Susan Cormier, conseiller Terry Richard et conseiller Omer Leger 
Non – conseiller André Bourque, conseiller Michel E. Gaudet, conseillère Michelle Gallant-Richards 
et conseiller Gaétan LeBlanc  

 
Proposition défaite (3 – 4) 
 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseiller André Bourque soit nommé comme représentant de la 
Communauté rurale Beaubassin-est au dossier sur la qualité de l’eau à la plage Parlee. 
 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Aucun appuyeur 
 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil remette le dossier à une réunion ultérieure jusqu’à la 
réception d’une correspondance du comité directeur sur la qualité de l’eau de la plage Parlee 
quant à la participation de la Communauté rurale Beaubassin-est au comité. 
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
3) Plan stratégique – Consultation publique 

 
Le greffier par intérim partage au public les dates pour les consultations publiques pour la révision 
du plan stratégique. Un sondage sera aussi créé afin de rendre disponible le processus aux gens 
qui ne sont pas capables de se rendre aux réunions cédulées.  

 
Les consultations auront lieu les dates suivantes : 

 
Consultations publiques pour les résidents 
27 avril 2017 (19h) – Centre communautaire de Haute-Aboujagane  
17 mai 2017 (19h) – Centre communautaire de Saint-André-LeBlanc 

 
Consultation publique avec les entrepreneurs/gens d’affaires de la communauté 
17 mai 2017 – Salle du conseil de Beaubassin-est (1709, route 133, Grand-Barachois) 

 
Consultation avec les organismes et partenaires communautaires 
24 mai 2017 (19h) – Endroit à déterminer 



 

 

 
Consultation avec les élèves de l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc 
Une consultation avec les élèves de PETL aura aussi lieu durant le processus. 

 
 

4) Semaine de l’action bénévole 
 
Mairesse suppléante Susan Cormier quitte la salle (20h30) 
 

 
La directrice générale adjointe par intérim et le conseiller Michel E. Gaudet présentent le dossier au 
conseil.  

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE les organismes suivants soient ajoutés à la liste d’organismes 
inclus dans le tirage d’un don de 200 $ parmi les organismes communautaires de 
Beaubassin-est dans le cadre de la Semaine de l’action bénévole : Scouts de Cap-Pelé, 
Baseball mineur de Beaubassin-est et Centre communautaire – Club d’âge d’or - de Haute-
Aboujagane. 
 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Vote 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
La directrice générale adjointe par intérim procède au tirage pour le don (200$). L’organisme 
gagnant du tirage est Patinoire des Gagnon à Grand-Barachois. 
 

 
Mairesse suppléante Susan Cormier retourne dans la salle (20h35) 

 
 

5) Subventions aux organismes communautaires 
 

Le conseiller Michel E. Gaudet présente le dossier au conseil.  
 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil donne les subventions suivantes pour la première ronde 
de demandes de 2017 qui s’est terminée le 31 mars : 

 
SUBVENTIONS DE 750$ (4) 
1. South East Hospice Sud-Est 
2. Comité d’entraide de Cap-Pelé / Shemogue 
3. Vestiaire St-Joseph 
4. Centre de ressources et de crises familiales Beauséjour 

 
SUBVENTIONS DE 500$ (2) 
1. Comité organisateur du Grand-Bazar-à-Choix 
2. Association de baseball mineur Beaubassin-est 

 
SUBVENTIONS DE 250$ (13) 
1. Centre de Saint-André-LeBlanc 
2. Salle Grand-Barachois 
3. Patinoire des Gagnon à Grand-Barachois 
4. Jardin communautaire Shediac et Banlieues 
5. Centre culturel et sportif de Cormier-Village Inc. 
6. Centre communautaire - Club d’âge d’or - de Haute-Aboujagane 



 

 

7. Club d’âge d’or de Shemogue 
8. Club d’âge d’or de Grand-Barachois 
9. Club d’âge d’or de Cormier-Village 
10. Comité de Sauvegarde de l'Église historique de Barachois 
11. Comité des Affaires culturelles de l’Église historique de Barachois (Été musical) 
12. Groupe Sociofoto 
13. From Gound to Table 
 
SUBVENTIONS DE 100$ (2) 
1. Comité parental d'appui à l'école Père-Edgar-T.-LeBlanc 
2. Grand-Barachois Theatre Ensemble 
 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
11. Période de questions 

 
M. Robert Audoux, résident de Grand-Barachois 
M. Audoux félicite le conseil pour procéder à la planification stratégique. Il demande si une 
consultation publique pour la planification stratégique pourrait avoir lieu une fin de semaine pour 
les familles de jeunes enfants. Il propose une distribution du pamphlet aux résidents dans les 
garderies de la communauté pour la consultation publique.  
 
M. Edgar LeBlanc, résident de Grand-Barachois 
M. LeBlanc pose une question par rapport aux endroits choisis pour les consultations publiques 
du plan stratégique. 
 
Mme Marlene Dugas, résidente de Grand-Barachois 
Mme Dugas pose une question d’ordre procédural par rapport aux questions demandées durant 
les réunions de conseil. 
 
M. Jean-Albert Cormier, résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier pose une question pour les enregistrements des réunions de conseil. Il offre un 
commentaire sur le sujet de nomination d’un membre du conseil au comité. 

 
Mme Odette Babineau, résidente de Shediac  
Mme Babineau félicite le conseil sur les dons octroyés à cette réunion. Elle demande une 
question par rapport aux enregistrements des réunions de conseil. Préoccupation en ce qui 
concerne l’utilisation de sondages (via Survey Monkey) pour la consultation publique du plan 
stratégique. 
 
Mme Diana Gaudet, résidente de Grand-Barachois 
Mme Gaudet demande une question en ce qui concerne la signalisation du sentier à Grand-
Barachois. 

 
 
12. Date de la prochaine réunion 

 
Le greffier par intérim avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu le 
lundi 15 mai 2017 à 19h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 
 



 

 

 
13. Levée de la réunion 

 
Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger à 21h05. 
 
 

 
Adopté le 15 mai 2017 
 
 
 
 
         
Maire 
 
 
 
         
Greffier par intérim 


